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Минздрав РФ должен пе-
ресмотреть свои рекомен-
дации по зарплатам медра-
ботников, которые искажают 
поручение Президента Вла-
димира Путина по повыше-
нию окладов и не приводят к 
росту доходов. Об этом за-
явил Председатель Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ, руководитель 
партийной фракции в Госду-
ме Сергей Миронов, ком-
ментируя результаты опроса 
врачей.

Опрос проводился издани-
ем «Медицинский вестник» и 
компанией RNC Pharma. Он 
показал, что после поруче-
ния Президента об увеличе-

нии доли оклада в структуре 
зарплаты до 50% рост доходов 
произошёл у менее чем 9% 
медработников, а почти у каж-
дого шестого врача реальная 
зарплата снизилась.

– Президент в Послании ясно 
сказал, что повышать оклады 
надо, сохраняя дополнитель-
ные выплаты. Но в Минздраве, 
очевидно, после консультаций 
с Минфином, предпочли эти 
выплаты заменить, – заметил 
политик. – Это в корне иска-
жает суть поручения главы го-
сударства и никак не способ-
ствует повышению доходов 
медработников. Бюджетные 
средства в результате таких 
фокусов, возможно, удастся 
сберечь, а вот специалистов в 

СЕРГЕЙ МИРОНОВ ПРИЗВАЛ НЕ ДЕЛАТЬ
ИЗ ЗАРПЛАТ ВРАЧЕЙ «ТРИШКИН КАФТАН»

больницах и поликлиниках – 
вряд ли, ведь люди снова чув-
ствуют себя обманутыми.

По словам Председателя 
СРЗП, для реализации это-
го и других поручений Пре-
зидента в части повышения 
доходов врачей, учителей и 
других бюджетников финан-
сово-экономический блок 
Правительства РФ и прави-
тельств в регионах должен 
сделать эти расходы безус-
ловным приоритетом.

– Государство, которое не 
может гарантировать сво-
им гражданам бесплатную и 
качественную медицинскую 
помощь и образование, – 
это не то государство, кото-
рого хотят наши граждане. 
Поэтому расходы и на меди-
цину, и на образование нуж-
но повышать до 7% от ВВП 
соответственно, что давно 
предлагает наша партия. 
Надо не делать из зарплат 
врачей и учителей «тришкин 
кафтан», а постепенно до-
водить выплаты до 200% от 
средней зарплаты по реги-
ону, как предусмотрено еще 
майскими Указами. Прези-
дент задает курс развития 
– Правительство должно на-
ходить средства для его ре-
ализации, – сказал Сергей 
Миронов.

МИНЗДРАВ ПОМОРЬЯ «АМПУТИРУЕТ»
БЕЗ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ И НАРКОЗА

Слухи вокруг объединения 
центральных районных больниц 
двух муниципальных округов – 
Шенкурского и Виноградовско-
го – стали причиной обращения 
их жителей к помощнику депута-
та Черненко Эдуарду Кобылину.   

– Фактически жители Шенкур-
ского округа и так уже вынужде-
ны ездить лечиться «к соседям», 
– рассказывает Председатель 
Совета местного отделения пар-
тии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ» Эдуард Кобылин. 
– Например, из Долматово люди 
ездят в Няндомскую ЦРБ. Путь 
в полтора раза дольше, чем до 
Шенкурской центральной рай-
онной больницы, но за счёт име-
ющейся транспортной доступ-

ности железнодорожного узла 
врачей там больше. 

Туда же вынуждены ездить 
пациенты из Каргопольского 
округа, Вельского и Коношско-
го районов («привет» вездесу-
щей оптимизации!), что в свою 
очередь создаёт определённые 
неудобства местным жителям. 
Хотя и здесь медицинских услуг 
больше, но это не значит, что 
есть все необходимые.

– Аппарата МРТ в Няндоме 
нет так же, как и у нас. На обе-
спечение материальной базой 
в регионе сейчас выделяются 
большие средства, и если аппа-
рат не удаётся поставить из-за 
отсутствия специалиста, нужно 
привлечь на работу медицин-
ский персонал среднего звена, 

результаты отправлять на рас-
шифровку в областной центр, 
– высказал мнение по итогам 
своего визита в Няндомский му-
ниципальный округ Эдуард Ко-
былин.

Уже после его заявления ста-
ло известно о том, что Северный 
государственный медицинский 
университет будет сотрудни-
чать с компанией, у которой есть 
большой опыт в создании мо-
бильных диагностических ком-
плексов. Предмет сотрудниче-
ства – совместные разработки 
в области цифровых решений, в 
том числе по телемедицине. 

– Также необходимо пере-
запустить программу целево-
го набора, чтобы она реально 
выполняла свои функции, – ви-
дит решение общих для всех 
районных больниц проблем 
Эдуард Кобылин. – И сделать 
упор на привлечение специ-
алистов на дополнительные 
региональные стимулирующие 
программы, так как Архангель-
ская область уникальна. Взять, 
например, расчёт необходимо-
го количества бригад скорой 
помощи 1 на 10 тысяч человек 
– в Москве это несколько мно-
гоквартирных домов, а у нас 
огромный по площади Шенкур-
ский округ. 

ОБЪЕДИНЕНИЕ ДВУХ АРХАНГЕЛЬСКИХ 
МЕДУЧРЕЖДЕНИЙ –
СЛУХИ ИЛИ РЕАЛЬНОСТЬ?

Депутат Черненко разбирает-
ся в обоснованности опасений 
жителей городских округов Май-
ская горка и Варавино-Фактория 
относительно объединения по-
ликлиники №2 и больницы №4.

Руководитель фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельском об-
ластном Собрании депутатов 
получил обращение от одного 
из своих избирателей:

«Меня очень беспокоит вопрос 
слияния 4-й и 2-й поликлиник. В 
4-й поликлинике из-за объеди-
нения уже закрыт процедурный 
кабинет, и пенсионерам негде 
делать уколы. Закрыт кабинет 
ФГДЭС, вот-вот закроется или 
уже закрыт рентген-кабинет. А 
рентген делали не только взрос-
лым, но и детям. Получается, что 
теперь за некоторыми видами 
медицинской помощи мы вы-
нуждены обращаться на Севе-
родвинскую. А добираться туда 
женщинам с детьми, инвалидам и 
пенсионерам с Фактории, посел-
ка 2-го лесозавода, Силикатного 
совсем непросто. Тем более, что 
прямого автобуса там нет. Надо 
добираться от МРВ или с Уриц-
кого пешком. А зимой, в гололед 
это не так-то просто. Кроме того, 
при слиянии будет произведено 
сокращение. А в 4-й горбольнице 

врачей не хватает уже сейчас...»
– Хотя официальной инфор-

мации Минздрава пока нет, у 
жителей двух активно разви-
вающихся округов – Майская 
Горка и Варавино-Фактория 
– много обоснованных опасе-
ний, связанных с возможным 
объединением, – отметил Олег 
Черненко. – Тот факт, что у этих 
двух медучреждений с октября 
прошлого года один главный 
врач, можно действительно 
считать первым шагом к объе-
динению...

Важно отметить, что работа 
данных государственных бюд-
жетных учреждений здравоох-
ранения и без того вызывает 
немало нареканий у пациентов.

– В связи с тревогами граж-
дан направляю соответству-
ющие запросы в Минздрав 
Архангельской области и в 
адрес Губернатора. Буду дер-
жать вопрос на контроле. Даже 
если слияние действительно 
планируется, оно не должно 
отразиться на гражданах, на 
доступности медицинской по-
мощи и её качестве, – подчер-
кнул Председатель Совета ре-
гионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Олег Черненко прин-
ципиальную позицию СРЗП по 
всей медицине.

ЛИДЕР СРЗП ПОМОРЬЯ ОЛЕГ ЧЕРНЕНКО
ВЫРАЗИЛ СОБОЛЕЗНОВАНИЯ
ВСЕМ ПОСТРАДАВШИМ
ОТ ТРАГЕДИИ В КУРСКОЙ ОБЛАСТИ

– Родные и близкие погибших понесли невосполнимую утра-
ту, есть раненые, многие на время лишились дома или ощуще-
ния безопасности. Главное в этой ситуации – не терять веру 
в справедливое возмездие и скорый мир, который принесёт 
наша победа. Архангельская и Курская области кажутся гео-
графически далёкими друг от друга, но в это тяжелое время 
своими мыслями мы рядом с вами, всей душой болеем за вас.
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Применение федеральных 
программ тоже можно и нужно 
подвергать точной настройке 
с учётом региональной специ-
фики, считает помощник члена 
комитета Архангельского об-
ластного Собрания депутатов по 
социальной политике и здраво-
охранению Эдуард Кобылин.

– Отсутствие капитального 
моста делает наш район трудно-
доступным. Поэтому участники 
программ «Земский доктор» и 
«Земский фельдшер», приезжа-
ющие к нам, должны получать 
вдвое большие выплаты, как 
это предусмотрено их услови-
ями. Только тогда Шенкурская 
ЦРБ сможет конкурировать с 
соседними округами, – уверен 
Председатель Совета местного 
отделения СРЗП Эдуард Кобы-
лин. – Я сам в мае заболел вос-
палением лёгких и почти 3 часа с 
температурой 39 градусов ждал 
переправы на Шенкурск, потом 
ещё 1,5 часа провёл в больни-
це, снова без малого 3 часа до-

бирался обратно. Не лёг в ЦРБ 
лишь потому, что… в ней всё 
равно толком ничего нет – ни 
докторов, ни смысла.  

Как помощник депутата Ар-
хангельского областного Со-
брания Эдуард Кобылин также 
инициировал запрос в надзор-
ные органы относительно не-
используемого грузопассажир-
ского теплохода «Двиносплав 
423». Прокуратура внесла 
представление в связи с ненад-
лежащим содержанием и экс-
плуатацией в администрацию 
Шенкурского округа. Требова-
ния удовлетворены, идёт рабо-
та по переоформлению доку-
ментов. Он убеждён в том, что в 
отсутствие капитального моста 
на переправе должны быть за-
действованы все имеющиеся в 
распоряжении суда.  

– Возвращаясь к медицине, 
всё просто – людям нужно нор-
мально платить, – не открывает 
секрета Эдуард Кобылин. – По-
чему-то платные клиники с этой 
задачей справляются, а бюд-
жет нет. В Шенкурской ЦРБ не 

ГДЕ РОДИЛСЯ, 
ТАМ И НЕ ЛЕЧИЛСЯ

осталось ни одного терапевта 
– приём ведут только фельдше-
ры, они же назначают лечение. 
Но выполняя работу врача, по-
лучают при этом как медицин-
ский персонал среднего звена. 
Больница и весь региональный 
Минздрав экономят, а людям 
каково? Стоит ли говорить, что 
с такими подходами узкопро-
фильных специалистов не хва-
тает катастрофически.

Тем временем люди встре-
вожены появляющимися сооб-
щениями о том, что из больницы 
собираются вовсе убрать рент-
генолога, по слухам вынудили 
уйти и сократили ставку эндо-
скописта. Хирургию из старого 
деревянного здания якобы пе-
реводят в новое, но там отсут-
ствует оперблок, без которого 
это будет просто амбулатория. 
Вдобавок идёт молва о закры-
тии лаборатории…

– Ещё одна проблема нашей 
медицины – закрытость си-
стемы, – резюмирует Эдуард 
Кобылин. – Чтобы прояснить 
ситуацию люди обращаются 
ко мне, а не к главврачу или в 
Минздрав, где их ставят перед 
фактом лишь когда, фигурально 
выражаясь, ампутация уже про-
изведена и назад дороги нет. 
Как пациент имеет право на то, 
чтобы знать всю правду о своём 
диагнозе, так и все получатели 
медицинских услуг имеют пра-
во заранее понимать, на что им 
рассчитывать в будущем.    

В районах вокруг архангель-
ской агломерации вынужден-
ный «медицинский туризм» 
развит ещё сильнее. Даже го-
довалых детей на медосмотр 
там отправляют в областной 
центр или его города-спутники. 

После окончания Холмогор-
ской средней школы имени Ло-
моносова Александр Пинюга-
лов, как и многие, отправился 
на заработки. Жил в Новодвин-
ске, работал в Северодвинске, 
но со временем понял, что про-
мышленные города – это не то 
место, где хочется строить се-
мью и растить детей. Как сам 
он признаётся, вернулся в Хол-
могоры за привычным ритмом 
жизни и экологией. 

Конечно, поначалу было не-
просто – в первую очередь – с 
работой, но мечта о счастливой 
семейной жизни того стоит. Од-
нако с настоящими трудностя-
ми молодой отец столкнулся, 
когда ребёнку исполнился год. 

– В Холмогорской ЦРБ пе-

диатр дал нам с женой список 
врачей, которых необходимо 
пройти в рамках обязатель-
ного медицинского осмотра, 
– рассказывает Александр 
Пинюгалов. – Но проблема в 
том, что узких специалистов в 
нашей больнице практически 
нет. Нам было сказано запи-
сываться в ближайшие города: 
Новодвинск или Архангельск.

Возмущение родителей 
можно понять: мало того, что 
грудничка нужно везти за 60-
100 километров, отпрашива-
ясь с работы, которой тут все 
очень дорожат, так ещё и сде-
лать это без личного транспор-
та практически невозможно.

– Утренний рейс маршрута 
номер 524 Холмогоры-Ново-
двинск-Архангельск отмени-
ли, поэтому к 8 утра в город 
бумажников теперь не попасть 
физически, – объясняет Алек-
сандр Пинюгалов. – Это хо-
рошо, что у нас есть машина, 
а другим как добираться? По 
этому поводу я написал заяв-
ление в прокуратуру и уже был 
там на приёме. 

Записаться в Новодвинскую 
центральную городскую боль-
ницу – тоже задача не из лёг-
ких. Местные жители жалуют-
ся, что сами месяцами не могут 
попасть к узким специалистам. 
Как итог – в целях экономии 
времени, сил и средств, обя-
зательный детский медосмотр 
решено было пройти платно в 
Костроме во время семейной 
поездки. Как оказалось, это 
ещё и на 40% дешевле, чем в 
аналогичных клиниках Архан-
гельской области.

МИНЗДРАВ ПОМОРЬЯ «АМПУТИРУЕТ»
БЕЗ ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ И НАРКОЗА

Оптимизация системы здра-
воохранения в Архангельской 
области оставляет без меди-
цинской лаборатории населён-
ный пункт с 2 тысячами жителей 
при отсутствии автомобильной 
дороги до райцентра.

Медицинский лабораторный 
техник Малошуйской районной 
больницы, и так работавшая на 
неполную ставку, получила из 
Онежской ЦРБ уведомление 
о предстоящем увольнении в 
связи с сокращением.

В отсутствии не то что узких 
специалистов, а даже педиатра 
с терапевтом – за всех отдува-
ется фельдшер «скорой помо-
щи» – жители посёлка город-
ского типа вынуждены ездить в 
районную больницу. Путь туда 
и обратно занимает в среднем 
12 часов.

Круглогодичного автосооб-

щения тут нет. Даже «зимник», 
который в Малошуйке без 
преувеличения называют «до-
рогой жизни», содержат сами 
люди, а не администрация. В 
остальное время добраться 
до райцентра можно только на 
поезде, и роды уже случалось 
принимать машинисту. Состав 
даже в экстренном случае в 
любое время не отправишь, а 
в «родить нельзя погодить» за-
пятые по своему усмотрению, 
как известно, не расставить...

Перспектива проводить по 
полсуток в пути с острой фа-
зой воспаления из-за необхо-
димости сделать простейшие 
анализы вынудила жителей 
Малошуйки вновь обратиться 
к депутату Собрания Онежско-
го муниципального района от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Ольге Нови-
ковой, систематически отстаи-
вающей их право на доступную 
медицинскую помощь.

– Сейчас люди также соби-
рают подписи под обращени-
ем в адрес Правительства Рос-
сийской Федерации, а я лично 
готовлюсь донести ситуацию 
с нарушением права на охра-
ну здоровья моих земляков до 
Администрации Президента, 
– сообщила член Совета реги-
онального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Архангельской об-
ласти Ольга Новикова.

БЕЗ ОПТИМИЗМА

ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ,
ИЛИ ПАЦИЕНТАМ ВХОД ВОСПРЕЩЁН

Жители Новодвинска в суббо-
ту не могут попасть к фельдшеру 
центральной городской боль-
ницы, выполняющему функции 
терапевта. Или всё же могут? 
Ведь даже после недавнего «пе-
реезда» со «здрав29» на плат-
форму «Госуслуг», раздел НЦГБ 
утверждает, что поликлиника в 
субботу работает с 8 утра до 2 
часов дня.

Не сумев дозвониться до 
регистратуры и поверив ин-
формации, опубликованной 
на официальном ресурсе, суб-
ботним полднем ветеран АЦБК 
с температурой отправился в 
поликлинику. Разумеется, пеш-
ком, так как садиться за руль в 
таком состоянии крайне неже-
лательно. Новодвинск хоть и 
небольшой, но довольно протя-
жённый вдоль комбината город. 
Как оказалось, весь этот путь 
был проделан лишь для того, 
чтобы прочитать объявление на 
закрытых дверях учреждения 
здравоохранения – в выходные 
дни там выходные. И это в горо-

де с почти 40-тысячным насе-
лением.

Все мы читали: «Министерство 
здравоохранения призывает: при 
первых симптомах простуды не 
занимайтесь самолечением, об-
ратитесь за помощью к врачу!» 
Вопрос – как? Да и самолечени-
ем заниматься проблематично 
– антибиотики без рецепта не 
отпускают, а народные средства 
при таких симптомах сродни 
«Баржоми, когда почки отказа-
ли». Остаётся приобретать про-
тивовирусные и надеяться, что 
это не бактериальная инфекция. 

На то же остаётся надеяться и 
врачу, к которому пациент попа-
дает лишь в понедельник. Ведь 
после пандемии им запретили 
одновременно назначать ан-
тибиотики и противовирусные, 
и если человек уже начал курс 
последних, остаётся лишь до-
бавить в курс лечения сироп от 
кашля для детей от 2 лет. А вот 
если уже и это не помогает, то 
где-то через неделю после по-
явления симптомов можно на-
чинать лечиться по-взрослому.   

Кроме того, замещающий 
терапевта фельдшер сообщил, 
что поликлиника в таком режи-
ме работает не первый год, а 
если больничный нужен «день 
в день» (период отпуска прод-
левается на его время), нужно 
обращаться в приёмный покой 
горбольницы. Новость о том, 
что с простудой нужно идти 
туда, куда обычно привозят «тя-
жёлых», несколько обескура-
жила, но ещё больше изумила 
рекомендация на случай, если 
не хочется на два дня  откла-
дывать начало лечения: «вызы-
вайте скорую». Разумеется, ни 
один порядочный человек не 
станет звонить в «неотложку» с 
температурой 38, понимая, что 
в этот момент в ней кто-то мо-
жет действительно нуждаться. 
Да и бригад на весь Новодвинск 
раз-два и обчёлся – ко всем не 
наездишься.

А сколько именно бригад ско-
рой медицинской помощи об-
служивает город бумажников, 
почему там по субботам не ра-
ботает поликлиника и как в такой 
ситуации должны поступать па-
циенты, сейчас выясняет Пред-
седатель Совета регионального 
отделения партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Архангельской области Олег 
Черненко. Как член комитета по 
социальной политике и здра-
воохранению, а также руково-
дитель фракции СРЗП в Архан-
гельском областном Собрании 
депутатов он направил соответ-
ствующий запрос в региональ-
ный Минздрав. Ответ опублику-
ем в следующем выпуске.
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Состояние здоровья людей 
напрямую зависит от окружаю-
щей их экологической обстанов-
ки, и в Архангельской области 
ситуация удручающая. Недаром 
Поморье не один год возглав-
ляет печальный список регио-
нов-лидеров страны по уровню 
заболеваемости онкологией, 
составляемый Минздравом Рос-
сии. Северодвинские активисты 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Пётр Васи-
льев и Александр Адаев сумели 
обратить внимание городского 
Совета депутатов на состояние 
золоотвала «ТЭЦ-1» и тем са-
мым, возможно, предотвратили 
экологическую катастрофу.

В конце прошлого года Алек-
сандр Адаев обратился к главе 
Северодвинска, председателю 
городского Совета депутатов и 
руководителям надзорных орга-

нов по Архангельской области, 
сообщив о возможной аварийной 
ситуации и риске прорыва дамбы 
на золоотвале. 

Почти в то же время Пётр Ва-
сильев обратился к Председате-
лю Следственного комитета Рос-
сийской Федерации с просьбой 
организовать проведение про-
верки в отношении должностных 
лиц ПАО «ТГК -2» и привлечь к уго-
ловной ответственности в случае 
наличия в их действиях состава 
уголовного преступления.

– Считаю, что «ТЭЦ-1» нахо-
дится в крайне аварийном состо-
янии, сама станция представляет 
угрозу северодвинцам и пред-
приятиям города, – прокоммен-
тировал тогда своё обращение 
член постоянной рабочей группы 
по переработке промышленных 
и других отходов на территории 
города Северодвинска Пётр Ва-
сильев. – На мой взгляд, долж-

ностные лица ПАО «ТГК-2» и 
чиновники администрации Севе-
родвинска знают о проблемах с 
оборудованием, однако подписа-
ли акт проверки готовности к ото-
пительному периоду 2023-2024 
гг. и выдали паспорт готовности, 
введя нового главу города в за-
блуждение.

После этого в феврале текуще-
го года северодвинские депутаты 
внесли изменения в Устав горо-
да о полномочиях по выявлению 
объектов накопленного вреда 
окружающей среде и ликвидации 
такого вреда. На заседании Ко-
митета по городскому хозяйству 
в июне депутаты сформулирова-
ли ряд вопросов относительно 
состояния золоотвала «ТЭЦ-1». 
Администрация города запроси-
ла информацию у ПАО «ТГК-2», и 
вот недавно в адрес председате-
ля городского Совета поступил 
ответ главы Северодвинска.

Управление градостроитель-
ства и земельных отношений 
администрации Северодвинска 
оформило требование в адрес 
ПАО «ТГК-2» о ненадлежащем со-
стоянии золоотвала и заверше-
нии работ по рекультивации на-
ходящегося в аренде земельного 
участка. А Совет депутатов остав-
ляет на повестке вопрос экологи-
ческого контроля.

– В составе рабочей группы по 
вопросу золоотвала изучаю все 
материалы, предоставленные 
главе Северодвинска ПАО «ТГК-
2», – сообщил Александр Адаев. 
– Уверен, есть значительные рас-
хождения между его фактическим 
состоянием и тем, как всё пред-
ставлено на бумаге.  

ДЕНЬГИ НА ТРАНСПОРТНЫХ КАРТАХ НЕ ПРОПАЛИ!
С 1 июля у держателей вирту-

альных транспортных карт при 
попытке рассчитаться ими с по-
мощью смартфона за проезд в 
городе Северодвинске начали 
списываться денежные сред-
ства с банковских карт, уста-
новленных для оплаты по умол-
чанию. Кондукторы, даже если 
они были, лишь недоумённо 
разводили руками, а отвлекать 
лишними расспросами водите-
лей, выполняющих их функцию, 
тем более не хотелось. Телефон 
нового перевозчика «для жалоб 
и предложений» в указанное ра-
бочим время был выключен.

Переписка по электронной 
почте со службой поддержки 
системы-эмитента транспорт-
ных карт плодов также не при-
носила. На вопрос о том, должна 
ли транспортная карта и далее 
работать в Северодвинске, там 
давали стандартные рекомен-
дации «выйти из учётной запи-
си, перезапустить приложение» 
и т.д... На вопрос, можно ли пе-
ренести с неё средства на ана-
логичную в Архангельске, чтобы 
во время поездок в областной 
центр использовать их хотя бы 
там, отвечали категорическим 
отказом: мол, использование 
виртуальной карты возможно 
только в том городе, который 
был выбран при выпуске карт. И 
якобы ВТК не участвует в транс-
портном роуминге.

Как оказалось, ответ на пер-
вый вопрос был хорошо изве-
стен в профильном отделе ад-

министрации Северодвинска. 
Там нам сообщили, что новый 
перевозчик с прежней системой 
не работает и не будет. Дру-
гой вопрос: почему чиновники 
не посчитали нужным заранее 
предупредить об этом северо-
двинцев, ведь на её базе по-
мимо обычных транспортных 
работала и Карта школьника, в 
отличие от Архангельска обе-
спечивающая детям льготный 
проезд. В общем, система в го-
роде корабелов пользовалась 
немалой популярностью…

Людей можно было избавить 
от тщетных попыток выяснить 
что-то у сотрудников пере-
возчика и системы-эмитента, 
а возможно, и уберечь от не-
предвиденных трат, сообщив 
о грядущих изменениях за ме-
сяц-другой. Многие просто не 
стали бы пополнять транспорт-
ные карты. Но, как мы уже убе-
дились за первый месяц реали-
зации транспортной реформы в 
Северодвинске, прозорливость 
– не конёк северодвинской ад-
министрации. Как, впрочем, и 
оперативность в решении уже 
созданных проблем...

Ведь на второй извечный 
вопрос «что делать?» в отделе 
энергетики, транспорта и связи 
города корабелов ответить не 
смогли и зачем-то дали теле-
фон компании-перевозчика в 
Архангельске. Судя по тому, что 
там автоответчик при звонке в 
первую очередь предлагает «по 
вопросу оплаты проезда в горо-
де Северодвинск» обращаться 

СЕВЕРОДВИНСКИЕ АКТИВИСТЫ СРЗП
«ДОСТУЧАЛИСЬ» ДО ГОРСОВЕТА

по другому номеру, такую ре-
комендацию чиновники активно 
раздавали всем держателям до-
вольно популярной, как мы уже 
выяснили, транспортной карты. 
К сожалению, и на этот раз мы 
дозвонились в государственное 
бюджетное учреждение Архан-
гельской области, где нам очень 
подробно и профессионально 
объяснили причины, по которым 
транспортная карта больше ра-
ботать не будет, но как восполь-
зоваться «зависшими» на ней 
деньгами, нам подсказать не 

смогли.
Однако, благодаря получен-

ной достоверной информации 
мы смогли вновь задать этот во-
прос службе поддержки систе-
мы, выпускавшей и обслуживав-
шей транспортные карты, уже в 
категоричной форме. Процеду-
ра оказалась предельно проста, 
но у северодвинцев уходило до 
месяца, чтобы это выяснить.

Итак, информируем.
Достаточно написать заяв-

ление на возврат денежных 
средств с ТК, ВТК или школь-

ной карты по образцу, кото-
рый мы прикладываем к этой 
статье, отправив его скан или 
фотокопию на адрес электрон-
ной почты support@etk29.ru. В 
ответ вы получите подтверж-
дение того, что «заявление 
принято. Возврат поступит в 
течение 10 рабочих дней, на-
чиная с сегодняшнего дня». На 
практике денежные средства 
поступают уже на четвёртый. 
Так что – действуйте, кого этот 
вопрос волнует!

СЕВЕРОДВИНСКИЕ СПРАВЕДЛИВОРОССЫ
СОБИРАЮТ ГУМПОМОЩЬ
ЖИТЕЛЯМ КУРСКОЙ ОБЛАСТИ

Активисты регионального 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ — ЗА ПРАВДУ 
в Архангельской области с пер-
вых дней трагедии в Курской 
области живо откликнулись на 
объявленный сбор гуманитар-
ной помощи для пострадавших.

Сейчас, когда первые партии 
жизненно важных грузов уже 
отправлены, северяне по-преж-
нему ищут возможность оказать 
деятельную помощь.

Поэтому члены фракции 
СРЗП в Совете депутатов горо-
да корабелов Валерий Серба 
и Светлана Морозова предло-
жили организовать её приём в 

офисе местного отделения пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
— ЗА ПРАВДУ в Северодвинске 
по адресу: проспект Ленина, 
16/1 по вторникам и четвергам 
с 18:00 до 19:30. Председатель 
местного отделения Юрий Коз-
лов инициативу поддержал.

По опыту предыдущих сбо-
ров в первую очередь здесь 
ждут бытовую технику, детскую 
и взрослую одежду, постельные 
принадлежности, бытовую хи-
мию, продукты с большим сро-
ком годности, палатки, спаль-
ные мешки, средства личной 
гигиены, одноразовую посуду, 
пеленки, памперсы и детское 
питание.



4

Официальное печатное издание Социалистической политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ  в Архангельской области газета «Справедливость и власть» Главный редактор – Калиниченко А.О. Тираж 21800 экз. Учредитель и издатель: Региональное 
отделение Социалистической политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ в Архангельской области. Адрес редакции и издателя: 163001,г. Архангельск, ул.Карла Либкнехта, д.18/2, тел/факс (8182) 200258. Отпечатано в ООО «Типография «Правда Севера». 
163002, Архангельская область, г. Архангельск, пр. Новгородский, 32. Заказ №2605. Подписано в печать 22.08.2024. Время подписания в печать: по графику 13.00, фактически 15.00. Дата выхода в свет: 23.08.2024. Газета зареги стрирована 9 июля 2013 года Управлением Федеральной 
службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по Архангельской области и Ненецкому автономному округу Свидетельство о регистрации СМИ ПИ №ТУ29-00454 Возрастная категория 16 +. Цена свободная. Подписной индекс ПИ - 152.

В нашей традиционной рубрике «Примите поздравления» по-
здравляем активистов и лидеров партии в Архангельской об-
ласти, которые отметили свои дни рождения в августе.

VK.COM/SPRAVEDLIVO_ARH

17 августа – председатель 
Совета МО СПП СРЗП в Верх-
нетоемском районе Архангель-
ской области  Драчев Сергей 
Владимирович

18 августа – депутат Собра-
ния депутатов МО «Няндом-
ский муниципальный округ» 
Архангельской области  Муха 
Алексей Николаевич

С днём рождения! 

19 августа – член Цен-
трального Совета партии, 
член Совета палаты депута-
тов, сенатор Совета Федера-
ции ФС РФ Епифанова Ольга 
Николаевна

27 августа – член партии 
СРЗП в Ленском районе Ма-
каровская Галина Венедик-
товна 

ЗА ЧЕСТНЫЕ И СПРАВЕДЛИВЫЕ ВЫБОРЫ
За многолетний добросовест-

ный труд в системе избирательных 
комиссий Архангельской области 
Почётной грамотой облизбирко-
ма награждён Александр Насонов. 
Как члену Северодвинской город-
ской избирательной комиссии №1 
награду ему вручил глава админи-
страции города корабелов.

Александр Владимирович яв-
ляется членом Совета местного 
отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ в 
Северодвинске и отвечает за ор-
ганизационно-правовую работу.

При его непосредственном 
участии более чем 90% участко-
вых избирательных комиссий го-
рода корабелов были укомплек-
тованы представителями СРЗП, 
а некоторые даже возглавили.

– Желаю всем членам тер-
риториальных и участковых 
избирательных комиссий в Ар-
хангельской области от нашей 
партии честных и справедливых 
выборов, – обратился к своим 
коллегам Александр Насонов.

ЦЕНТРЫ СПРАВЕДЛИВОСТИ: 10 ЛЕТ
НА СТРАЖЕ ЗАКОННЫХ ПРАВ ГРАЖДАН

Социальный проект СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ – ЗА 
ПРАВДУ «Центры защиты прав 
граждан» в 2024 году готовит-
ся отмечать юбилей! Центрам 
справедливости исполняется 10 
лет. Почти столько же работает 
ЦЗПГ в Архангельске.

В декабре 2014 года проект 
получил поддержку Президен-
та России Владимира Путина. 
С тех пор в 83 регионах страны 
было открыто 111 приемных, в 
том числе в Донецке и Луган-
ске. За это время специалисты 
Центров оказали бесплатную 
правовую помощь более 17 млн 
граждан. И в общей сложности 
помогли вернуть людям почти 
73 млрд рублей!

Свой ощутимый вклад в эту 
поистине астрономическую 
сумму восстановленной спра-
ведливости внес и архангель-
ский ЦЗПГ. Около 50 миллионов 
рублей удалось вернуть жите-
лям Поморья за время работы. 

Только за прошлый год од-
ной из жительниц областного 
центра здесь помогли возме-

стить ущерб, причиненный в 
результате продажи некаче-
ственного товара, более чем 
на миллион рублей. Другой 
– более полумиллиона за не-
качественные стоматологи-
ческие услуги. Еще почти по 
полмиллиона рублей архан-
гельский Центр справедли-
вости помог возместить за 
бездействие управляющей 
компании, а также получить 
в качестве единовременной 
выплаты пенсионных накопле-
ний. Список таких побед мож-
но продолжать долго, а бес-
численные нематериальные 
победы трудно оценить, но пе-
реоценить невозможно!  

Более чем 20 тысячам ар-
хангелогородцев и жителей 
области помогли в Центре 
справедливости. Большинство 
обращений, конечно, связаны 
со сферой жилищно-комму-
нального хозяйства, а именно 
– взаимодействия с управляю-
щими организациями. Первое 
время крайне актуален был во-
прос создания Советов много-
квартирных домов.

Почти одновременно с появ-
лением в Архангельске Центра 
защиты прав граждан Наталья 
Ивановна стала председателем 
Совета своего дома в Солом-
бале по улице Советской, в ко-
тором прожила с момента его 
сдачи в 1984 году и за который 
переживала всей душой.

– Я и раньше обращалась в 
ЦЗПГ с менее значительными 
проблемами, но когда в 2019 
году управляющая компания 
захотела резко поднять тариф 
с 24 до 31 рубля за квадратный 
метр, нам пришлось тесно по-
знакомиться с руководителем 
Центра Ларисой Демид, – рас-
сказывает Наталья Ивановна. 
– Вместе с ней нам пришлось 
пройти суды многих инстанций, 
чтобы отстоять свои права. Ла-
риса Демид остро чувствует 
несправедливое отношение к 
другим людям, не только помо-
гает юридически, но и поддер-
живает морально.

Если вам нужна помощь или 
консультация, обращайтесь в 
Центр защиты прав граждан в 
Архангельске, вам помогут!

ПАРТИЯ СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
ОБЪЯВЛЯЕТ СБОР СРЕДСТВ 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ КУРСКОЙ, 
БЕЛГОРОДСКОЙ
И БРЯНСКОЙ ОБЛАСТЕЙ

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ объявляет 
сбор средств для жителей Кур-
ской, Белгородской и Брянской 
областей – регионов, в которых 
введен режим КТО. 

По решению Председателя 
партии Сергея Миронова сбор 
средств и организация гумани-
тарной миссии будут осущест-
вляться силами молодежного 
крыла СРЗП – Общероссийской 
общественной молодежной ор-
ганизации «Молодежь СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ».

Все пожертвованные деньги 
будут расходоваться целевым 
образом на помощь жителям 
приграничья, пострадавшим от 
агрессии украинских нацистов.

Представители СРЗП нахо-
дятся на прямой связи с пункта-

ми временного размещения и 
закупают всё необходимое по их 
запросам. Помощь доставляется 
в регионы оперативно с учётом 
всех вопросов логистики. Отчеты 
о использовании средств будут 
публиковаться на сайте партии.

Благотворителями могут стать 
как физические, так и юридиче-
ские лица.

Пожертвовать средства можно 
с помощью перевода по QR-коду 
из мобильного приложения ва-
шего банка.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ призывает 
всех членов партии, ее сторонни-
ков и всех неравнодушных росси-
ян внести свой посильный вклад 
в поддержку нуждающихся жите-
лей нашей страны и благодарит 
за отзывчивость.

Победа будет за нами!


